

La parole de Christ qui habite intérieurement

Lecture biblique : Col 3.16 ; Ep 5.18b-20 ; 3.17 ; Jn 15.7

I. « Que la parole de Christ habite richement en vous en toute sagesse, vous enseignant et vous avertissant les uns les autres, par des psaumes, des hymnes et des cantiques spirituels, chantant à Dieu dans vos cœurs, avec grâce »—Col 3.16 :

- A. Dans Colossiens, la Parole nous révèle Christ (1.25-27) dans Sa prééminence, centralité et universalité. L'intention de Paul dans Colossiens est que Christ soit révélé jusqu'à la pleine connaissance (2.2) ; pour cela, nous avons besoin de la parole de Christ.¹
- B. La parole de Christ est la parole prononcée par Christ—3.16 :
 - 1. Dans Son économie du Nouveau Testament, Dieu parle dans le Fils et ce dernier s'adresse à nous non seulement Lui-même dans les Évangiles, mais aussi à travers Ses membres, les apôtres et les prophètes, dans le livre des Actes, dans les épîtres et dans l'Apocalypse ; toutes ces paroles peuvent être considérées comme étant Sa parole—He 1.1-2, v. 2, note 2.
 - 2. La parole de Christ inclut tout le Nouveau Testament. Nous devons être remplis de cette parole. Il faut pour cela que nous laissons la parole de Christ demeurer en nous, habiter en nous, faire en nous Sa maison—Col 3.16
- C. Le mot grec traduit par « habiter » sous-entend l'idée d'être dans une maison, d'y vivre. La parole du Seigneur doit avoir l'espace nécessaire en nous afin d'y opérer et de servir les richesses de Christ dans notre être intérieur.
- D. La conjonction « que » a une importance particulière, tout autant que le mot « habiter ». Il ne vous est pas possible de laisser une table habiter en vous. Vous ne pourriez pas non plus dire qu'un chien habite dans votre maison. Le mot « habiter » porte une certaine dignité, démontrant par là même que Paul considère la parole du Seigneur comme une personne vivante.²
- E. Dans ce passage, la vie spirituelle qui nous remplit et déborde dans la louange et les chants est liée à la Parole, alors que dans le passage similaire qu'est Éphésiens 5.18-20, la vie spirituelle qui nous remplit est liée à l'Esprit. Cela indique que la Parole et l'Esprit sont identiques—Jn 6.63b :³
 - 1. Lorsque nous recevons la parole de Dieu, nous recevons en réalité l'Esprit. Recevoir l'Esprit devrait inciter quelque chose en nous et nous amener à être joyeux et à chanter.⁴
 - 2. Une vie chrétienne normale est une vie qui devrait être remplie par la Parole afin que l'Esprit puisse pétiller en nous en des mélodies de louanges—Col 3.16 ; Ep 5.18b-19.⁵
 - 3. Lorsque nous sommes remplis dans notre esprit par l'Esprit et saturé par la parole de Christ, nous nous parlons alors en psaumes, en hymnes et cantiques spirituels et nous sommes assujettis les uns aux autres dans la crainte de Christ en vue de vivre une vie humaine normale.⁶
- F. Colossiens 3.17 dit : « Et quoi que vous fassiez en parole ou en œuvre, faite tout dans le nom du Seigneur Jésus, rendant grâces par lui à Dieu le Père » :
 - 1. C'est ce qu'il se produit lorsque nous laissons la parole de Christ habiter en nous. Tout faire dans le nom du Seigneur Jésus est lié au fait de laisser la parole de Christ nous remplir et nous saturer.
 - 2. La parole de Christ est en fait Sa corporification. Ainsi, lorsque la parole comme la corporification de Christ est mélangée à notre être intérieur, nous sommes un avec Christ et, spontanément, nous sommes en mesure d'agir dans le nom du Seigneur.

II. La parole de Christ doit habiter en nous richement :⁷

- A. Les richesses de Christ (Ep 3.8) sont Sa parole. Lorsqu'une telle parole si riche habite en nous, elle doit le faire richement—Col 3.16a :

1. La parole de Christ devrait avoir la voie libre en nous. Nous ne devrions pas simplement la recevoir pour la laisser ensuite dans un petit coin isolé de notre être.
 2. Au contraire, nous devrions lui donner tout le loisir d'opérer en nous. C'est ainsi que la parole habitera en nous et fera en nous Sa demeure.
 3. En lieu et place de nos opinions, de nos concepts, de nos pensées et de nos propres évaluations, nous aurons la parole de Christ.
- B. Certains saints aiment la Bible et la lisent quotidiennement. Toutefois dans leur vie de tous les jours, ce sont leurs concepts, leurs opinions et leur philosophie qui se meuvent en eux et non la parole de Christ :
1. Ils étudient la Bible mais ils ne permettent pas à la parole de Christ d'habiter en eux.
 2. Ils ne lui permettent pas non plus de se mouvoir, d'agir et d'être en eux. En conséquence c'est leur propre philosophie qui prévaut en eux, pas la parole de Christ. Bien qu'ils lisent la Bible, la parole de Dieu demeure en dehors d'eux.
 3. Il est crucial que nous laissons la parole de Christ entrer en nous, habiter en nous et remplacer nos concepts, nos opinions et nos philosophies.
 4. Il nous faut prier : « Seigneur Jésus, je consens à abandonner mes propres concepts. Je souhaite que Ta parole puisse agir à Sa guise en moi. Je consens à oublier mes opinions et ma philosophie. Je veux que Ta parole prévale en moi, et non plus mes propres concepts »— cf. Ac 19.20.

III. Christ fait Sa demeure en nous par Sa parole qui habite en nous—Ep 3.17 ; Col 3.16 : 8

- A. Dans Éphésiens 3.8 Paul parle des richesses insondables de Christ. Ces richesses insondables de Christ sont la plénitude de la Déité (Col 2.9) ; combien celles-ci doivent être tout-inclusive et extensive !
- B. Nous devons à présent nous poser la question de savoir comment est-ce que, concrètement, ces richesses de Christ peuvent nous remplir ? La plénitude de la Déité et les richesses insondables de Christ nous sont rendues réelles par l'Esprit et dans l'Esprit. En outre, l'Esprit est corporifié dans la Parole—Jn 6.63.
- C. D'un côté, dans Éphésiens 3.8 et 17 Paul parle des richesses de Christ et de Christ qui fait de nos cœurs Sa demeure :
1. Elles doivent remplir notre cœur, à savoir l'intelligence, l'émotion, la volonté et la conscience.
 2. Si notre cœur est occupé et possédé par Christ, nous serons également un avec Lui en esprit. Tout notre être intérieur sera alors possédé par Christ et ne fera plus qu'un avec Lui.
- D. D'un autre côté, dans Colossiens 3.16, il nous exhorte à laisser la parole de Christ habiter en nous richement :
1. Le mot « richement » renvoie aux « richesses » et le verbe « habite » renvoie à « fasse sa demeure ».
 2. Christ avec Ses richesses insondables désire faire Sa demeure dans notre cœur.
- E. Selon le verset 16, lorsque la parole de Christ habite en nous richement, nous nous enseignons et nous avertissons les uns les autres par des psaumes, des hymnes et des cantiques spirituels, chantant à Dieu dans nos cœurs, avec grâce :
1. Enseigner, avertir et chanter sont toutes des choses liées au verbe « habiter ». Cela veut dire que c'est en enseignant, avertissant et chantant que nous laissons la parole de Christ habiter en nous richement.
 2. Nous devrions enseigner et avertir non seulement avec des mots mais aussi avec des psaumes, des hymnes et dans cantiques spirituels.

IV. « Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez tout ce que vous voudrez, et cela sera fait pour vous »—Jn 15.7 :

- A. Alors que nous demeurons dans le Seigneur, nous devons permettre à Ses paroles de demeurer en nous (v. 7). Le mot grec pour « paroles » dans ce verset est *rhema*, ce qui renvoie à la parole énoncée présente, du moment.⁹
- B. Lorsqu'Il nous adresse Sa parole instantanée nous devons y prêter attention et l'observer. Si nous ne le faisons pas, nous serons immédiatement mis à l'écart de la communion. À l'inverse, si nous gardons Sa parole, nous absorberons toutes les richesses de Sa plénitude, de Sa vie, et aurons un débordement de vie qui nous permettra de porter du fruit.
- C. Aux versets 4 et 5 le Seigneur nous dit qu'Il demeure en nous alors qu'au verset 7 Il dit quelque chose d'un petit peu différent en déclarant que Ses paroles demeurent en nous. Au lieu d'avoir Christ qui demeure en nous, Il dit maintenant que ce sont Ses paroles qui demeurent en nous.
- D. Pour que le Seigneur puisse demeurer en nous, il est nécessaire de laisser Ses paroles demeurer en nous.
- E. Loué soit le Seigneur : nous avons quelque chose de tout à fait substantiel, d'accessible et de concret dans nos mains. Nous avons la Parole ; nous pouvons La lire et La recevoir avec notre cœur et notre esprit.
- F. Nous pouvons être au contact de la parole du Seigneur dans notre esprit jour après jour, et même à chaque instant. Tant que nous restons au contact de la parole du Seigneur, nous sommes au contact du Seigneur Lui-même.

Références et passages à lire pour aller plus loin :

1. *Étude de vie de Colossiens*, mess. 29, 64.
2. « The Collected Works of Witness Lee, 1985 », vol. 4, « Meeting to Speak the Word of God », ch. 3, p. 272.
3. « Truth Lessons, Level Three », vol. 3, lçn. 52.
4. *Étude de vie de Philippiens*, mess. 41.
5. *Étude de vie de Jean*, mess. 34.

¹ *Étude de vie de Colossiens*, mess. 29, p. 245-248

² « CWWL, 1985, vol. 4, “Meeting to Speak the Word of God” », chap. 3, p. 272.

³ *Étude de vie de Colossiens*, mess. 29, p. 245-248

⁴ *Étude de vie de Colossiens*, mess. 64, p. 575

⁵ *Étude de vie de Colossiens*, mess. 29, p. 245-248

⁶ « Truth Lessons, Level Three », vol. 3, lçn. 52, p. 134-136

⁷ *Étude de vie de Colossiens*, mess. 29, p. 245-248

⁸ *Étude de vie de Philippiens*, mess. 41, p. 361

⁹ *Étude de vie de Jean*, mess. 34, p. 409-413

Les numéros de pages sont donnés à titre indicatif, tirés de l'anglais d'origine.